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Urgen apoyos para la industria 
del calzado y marroquinería 

• Se han  perdido 2 mil puestos de trabajo 

• Las ventas han caído 80% 

“La actividad económica de la industria del calzado y la marroquinería  
prácticamente se ha detenido, el flujo de efectivo se frena y las 
empresas están en grave riesgo de cerrar sus puertas  a causa de la 
emergencia sanitaria provocada por el COVID-19, sobre todo las micro 
y pequeñas que son las que en su gran mayoría conforman este 
sector industrial”.  

Así lo afirmó Luis Gerardo 
González García, Presidente 
de la Cámara de la Industria 
del Calzado del Estado de 
Guanajuato (CICEG) y de la 
C á m a r a N a c i o n a l d e l a 
I n d u s t r i a d e l C a l z a d o 
(CANAICAL) , qu ien h i zo 
también un llamado urgente al 

Gobierno del Estado para acelerar el crédito por 5 mil millones de 
pesos para dar apoyo a los empresarios de todos los sectores 
económicos y de esta manera se puedan seguir conservando los 
empleos de los guanajuatenses. 



Refirió que en una encuesta realizada a 81 empresas socias de 
CICEG, se muestra cómo está la situación a la primera quincena de 
abril en comparación con la primera quincena de marzo, resaltando la  
caída de las ventas en un  80%. 

El 64% de empresas ha disminuido su producción y el resto se 
encuentra en proceso de fabricación de cubrebocas, cofias y algunos 
otros instrumentos que puedan apoyar al sector salud. 

El presidente de CICEG enfatizó que  “A pesar de la situación el 70 % 
de las empresas ha conservado su plantilla laboral; éstas emplean a 
un total de 27 mil 164 personas y algunos otros, sobre todo los más 
pequeños han tenido que hacer recortes importantes y ya hay una 
posible afectación de 2 mil puestos de trabajo”. 

Por su parte Alejandro Gómez 
Tamez, Presidente Ejecutivo de 
CICEG, mencionó que en el estado 
de Guanajuato hay casi 4 mil 
unidades económicas relacionadas 
con el calzado y la marroquinería; de 
éstas el 95% son  microempresas y 
tienen gastos de renta, agua, luz, 
etc. y son las que necesitan de 

manera urgente el apoyo económico pues son las más vulnerables. 

Explicó que de los 5 mil millones de pesos que están solicitando los 
empresarios, 500 millones podrían ser destinados a la industria del 
calzado, puesto que del millón de asegurados que registra el IMSS en 
el estado,  80 mil pertenecen a este sector. 



También informó que se han canalizado 800 millones de pesos a 
través de los programas de Fondos Guanajuato de Financiamiento 
para aquellas empresas que los soliciten. 

Alejandro Gómez dijo que la falta de empleo genera problemas 
familiares y sociales graves como el aumento a la delincuencia por eso 
es prioritario apoyar a la planta productiva, pues el riesgo de no actuar 
a tiempo es mucho mayor. 

Finalmente el Presidente de CICEG envió un mensaje a todos para ser 
solidarios y consumir los productos hechos en nuestro país pues con 
esto se genera empleo y bienestar para todos los mexicanos.


